

ポリテクセンター函館開設60周年

1963年4月 所用促進事業団函館総合職業訓練所として開設
 1969年10月 函館総合高等職業訓練校に改称
 1989年4月 函館技能開発センターに改称
 1993年4月 函館職業能力開発促進センターに改称、愛称として「ポリテクセンター」を制定
 1999年10月 所用・能力開発機構の設立に伴い、所用促進事業団から業務を承継
 2004年3月 独立行政法人雇用・能力開発機構の設立に伴い、旧雇用・能力開発機構から業務を承継
 2011年10月 所用・能力開発機構の廃止に伴い、職業能力開発業務を承継
 独立行政法人高齢・障害・求職者雇用支援機構(J E E D)が運営する函館職業能力開発促進センターとして発足
 2015年4月 北海道支部北海道職業能力開発促進センター函館訓練センター(現名称)に改称
 2017年4月 施設内に「生産性向上人材育成支援センター」を開設
 2022年1月 金属加工や溶接技術を学ぶ「ものづくり機械科」を新設
 同年4月 人材育成支援センター内に「中小企業等DX人材育成支援コーナー」を設置
 2023年4月 開設60周年



2023年4月に開設60周年を迎えるポリテクセンター函館。金属加工などものづくり業界の未来に向け、担い手育成に力を注いでいく



企業のDX推進など相談を受け付けている「生産性向上人材育成支援センター」の受付窓口

企業のDX推進サポート

支援コーナー設置

ポリテクセンター函館では、企業の人材育成をサポートしようと、施設内に「生産性向上人材育成支援センター」を設置している。2022年4月にはセンター内に「中小企業等DX人材育成支援コーナー」を開設し、企業のDX推進に関する相談支援を展開している。

支援センターは、全国各地の公共職業訓練施設に設置。相談支援をはじめ、DX推進に関する相談支援を受け付けています。

人口減少に伴う人手不足が深刻化する中、DXは課題解決の手段の一つとして注目されている。中谷課長は「小企業では自社による人材育成がなかなか難しい現状にある。DX推進が各社の利益につながれるよう支援を続けていきたい」と話している。



「働く人すべてのための施設でありたい」と展望を語る近藤訓練センター長

働く人すべてのための施設に

こんどう・いちろう 64年大分県宇佐市出身。民間企業への就職を経て91年から情報系の職業訓練指導員として各地の技能開発センターで勤務。2015年から群馬職業能力開発促進センター訓練課長、18年から東北職業能力開発大학교(宮城県)の能力開発統括部長を務め、21年から現職。

2023年4月に開設から60周年を迎えるポリテクセンター函館。節目にあたり、近藤一郎訓練センター長(58)にセンターが果たす役割や今後の展望を聞いた。

センターの役割を教えてください。

ポリテクセンターは離職者を対象に、再就職に向けた職業訓練を行う高齢・障害・求職者雇用支援機構(J E E D)が運営する公共施設です。道内には函館のほか、札幌、旭川、釧路の全4カ所あり、訓練が新しい職種へのチャレンジに向けて日々スキルや専門

ものづくりの未来へ担い手育成

知識を身に付けています。函館では、ビル管理技術科、住宅リフォーム技術科、電気設備技術科、ビジネスワーク科、昨年1月に新設したものづくり機械科の5コースがあり、いずれも受講は無料。修了まで6ヶ月間訓練します。受講生は22年末で108人です。

一昨年新設の「ものづくり機械科」では、造船業で必要な溶接技術も身に付けら

れるそうですね。

ものづくり機械科は以前あ

った機械製図や、ねじなどの

機械科では、造船業で必要となる溶接技術も身に付けら

れるそうですね。

ものづくり機械科は以前あ

った機械製図や、ねじなどの

機械科では、造船業で必要となる溶接技術も身に付けら